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渡良瀬遊水地保全・利活用協議会第1回「遊水地保全・再生」及び 

「人々の交流・教育・普及啓発」検討合同部会 議事要旨

日 時：平成２８年９月２８日（水） １５時３０分～１７時００分

場 所：栃木市藤岡遊水池会館 ２階大会議室

出席者：別紙出席者一覧表（構成員：２７団体中２４団体（３８名）

             オブザーバー：４団体中０団体

＜議事要旨＞

②「遊水地保全・再生」に③「人々の交流・教育・普及啓発」を加えた合同部会②として進めていく。事

務局は小山市が務める。 

小山市渡良瀬遊水地ラムサール推進課 堀越係長が司会進行。 

（１）開会

 ・司会より開会の辞

（２）挨拶

【部会長】

・これまで①「賢明な利活用」及び②「遊水地保全・再生」検討部会を先行して実施してきた。 

・今回、①「賢明な利活用」に④「地域振興」を加え、先ほど合同部会を実施した。 

・ここでは②「遊水地保全・再生」に③「人々の交流・教育・普及啓発」を加えた合同部会として進めて

いく。 

（３）部会のテーマ及び進め方について 

１．テーマについて

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局

・資料１－１「テーマ及び進め方について」、１－２「【合同部会②】全体タイムスケジュール(案)につい

てを基に説明する。 

【議長】

・テーマについて、これまで部会では、「湿地保全再生」の「外来種の駆除(対策)」や「環境保全」の「ゴ

ミ対策」を取り上げてきた。これらのテーマについては、今年度も引き続き取り組むテーマとする。 

・また先月開催した協議会において、イノシシ対策の早急な対応が提案された。そこで、テーマの一覧の

「野生生物」にもある、イノシシ対策を今回の部会の具体的テーマの１つとする。 

・次に今回新たに加わる③「人々の交流・教育・普及啓発」については、テーマの絞り込みを、先日の幹

事会にて行い、「教育・普及のための教材づくり」について具体的テーマとすることとした。 

参考資料１ 
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 ・また「情報の一元化」について、こちらについては既に、7 月の部会及び 8 月の協議会において説明し

ており、情報の一元化により利用者の利便性を図ることで遊水地の存在を知ってもらえることから、今後

も適宜情報を提供していきたい。 

・以上何か、質問、意見等があればお願いしたい。

○わたらせ未来基金・内田事務局長 

・「２・湿地環境の保全・再生」のテーマである「３・野鳥の生育環境の保全」について、渡良瀬遊水地

エリアエコロジカルネットワークの進捗に合わせ早急に取り組んだらどうか。 

○利根上・小栗副所長 

 ・渡良瀬遊水地エリアエコロジカルネットワークの検討状況等について情報提供していくことで了解いた

だきたい。 

○渡良瀬遊水地関連地域活性化協議会・新村副会長 

・13時 30分から開催したもう一つの検討部会の内容も知らせてほしい。 

  ⇒部会後、他団体からも同様の要望（６件）あり。栃木市、利根上と相談し対応する。 

・他に質問、意見等があればお願いしたい。

 ・特に意見等なし。

 ・特に無いようなので、本件については、ご異議ないか。

 ・異議なしの声あり。

２．進め方について 

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局 

・資料１－１「テーマ及び進め方について」を基に説明する。 

【議長】

・時間が90分と限られている中で、様々なテーマについて検討する必要がある。そこで当部会においては、

次の部会から「ワーキンググループ」の設置を提案する。 

・以上質問、意見等があればお願いしたい。

 ・特に意見等なし。

 ・特に無いようなので、本件については、ご異議ないか。

 ・異議なしの声あり。

（４）具体的テーマについて 

１．「遊水地保全・再生」検討部会テーマ

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局

・資料２「具体的テーマについて」を基に説明する。

・イノシシ問題が取り上げられた、９月５日、テレビ朝日系「スーパーJチャンネル」のビデオを流す。 

・ビデオを踏まえ、イノシシ対策について説明。 
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【議長】

・本日は「イノシシ対策」について、取り上げさせていただいた。 

・その他のテーマ、「外来種の駆除(対策)」、「ゴミ対策」などについては、先ほどのスケジュール案でも示

したとおり、次回以降の部会にて取り上げていきたい。 

・質問、意見等があればお願いしたい。

 ・特に意見等なし。

 ・特に無いようなので、本件については、ご異議ないか。

 ・異議なしの声あり。

２．「人々の交流・教育・普及啓発」検討部会テーマ 

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局

・資料２「具体的テーマについて」を基に説明する。

【議長】

・渡良瀬遊水地全体の内容を網羅した子供向けの教材作成を提案する。 

・ワーキンググループによる話し合いにより進めたい。 

・質問、意見等があればお願いしたい。

○わたらせ未来基金・内田事務局長 

・教材については、約10年前にも一度、専門家を交えて教材を作った経緯がある。 

○遊水池を守る住民協議会・猿山事務局長 

・その教材は、2003年～2006年に作成した。テーマは「ヨシ焼き」、「環境学習」など４つであった。結局

出版されなかった。 

【議長】

・当時の資料が無いか事務局で確認する。

○一般財団法人渡良瀬遊水地アクリメーション振興財団・宮崎専務理事 

 ・テーマの掘り起しは誰がするのか。 

【議長】

・今後のワーキンググループで行っていきたい。

○一般財団法人渡良瀬遊水地アクリメーション振興財団・宮崎専務理事 

・教材の対象は子どもか、大人(教師)か。 

【議長】

・今後の幹事会及びワーキンググループで行っていきたい。

（５）情報交換

○わたらせ未来基金・内田事務局長 

・第２調節池にスズメバチの大きな巣があるので注意してほしい。
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（６）その他

 ○事務局

 ・10 月 22 日に第２調節池環境学習フィールド３にて実施予定の、「ヤナギ・セイタカアワダチソウ除去作

戦」について説明。

（７）閉会

 ・司会より閉会の辞


